
! ! ! ! !编者按" 上周六# 本报体育部发起

$我为绿地申花献一策%# 截至目前通过各

渠道的回复已超过 !""条&今天起#我们将

贴出被集中反映的一些可行性建议# 球迷

也可继续发表看法&活动结束后#这些建议

都将呈交给俱乐部&

“我从申花建队就一直买套票看球，到
朱骏那几年才开始买散票，尽管我不太认
同他的一些做法，但有一点让我印象很深，
就是每场开场前放《蓝色荣耀》，好的东西
应该传承下来，这就是球队文化。”一首申
花队歌，让 !"岁的球迷于国俊记忆犹新。

曾几何时，每个主场比赛前，伴随着开
场秀播报首发名单，我们总能听到《蓝色荣
耀》的熟悉旋律：“战斗号角已吹响，踏进前
进的步伐……城市的尊严荣光，捍卫我们
的信仰……”于国俊说，“当时刚刚听到《蓝
色荣耀》，不觉得什么，但细细品味，歌词和
曲调里充满了正能量。”于国俊建议，绿地
要赢回球迷心，完全可以保留一些“上家”
好的东西，一首振奋人心的队歌，也许就是
一个积极的信号。

与于国俊有同样看法的球迷不在少
数。新赛季绿地申花的首个主场，俱乐部在
每个看台出入口都挂上了“续神话，争天
下”的海报，“神话”正是“申花”的谐音，这
其实也正是新俱乐部对球队历史的认同。

有球迷坦言，感谢绿地在申花危难的时
刻伸出援手，也许在更名的问题上，他们有自
己的考量，但球迷还是希望球队的文化能够
被传承下去。“成绩是一方面，但过去几年申
花成绩并不好，仍旧得到了球迷的支持。申
花 #$年的历史，沉淀下了很多东西，绝对不
能一笔勾销。” 本报记者 许明
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! ! ! !中韩对决！#$%!亚冠联赛第三
轮继续开打，中超两强山东鲁能、广
州恒大今晚双双出击，面对的都是
韩国球队。迄今保持不败的他们如
果能够打赢这两场硬仗，出线前景
一片大好。

今晚 &时 '$分，鲁能将率先在
客场挑战上赛季 (联赛冠军浦项制
铁。上一轮中，鲁能 '比 %击败大阪
樱花，以净胜球的优势暂时排名小组
第一。浦项制铁则 #比 %拿下武里南
联，同样积 !分，因此本轮两队的交
锋将直接决定谁是小组第一。
鲁能在亚洲赛场上与韩国球队

交手过 )次，战绩是 #胜 %平 *负，

且客场从未击败过韩国球队，最近
!次交战更是全败。此番在新帅库
卡的带领下，球队也渴望能够打破
这项客场不胜韩国球队的尴尬纪
录。不过，浦项制铁是个非常难缠的
对手，他们上赛季就是全韩班，没有
一名外援，却最终获得了国内联赛
与杯赛的双冠王。

昨天赛前的新闻发布会上，鲁
能主帅库卡表示，尽管对手实力很
强，但他非常希望能带走一场胜利。
谈及鲁能参加亚冠的目标时，库卡
甚至说：“我们的目标不会改变，鲁
能立志做百年俱乐部，其目标一直
都是赢取冠军，如果我作为主教练

都不能做到这些，我的球员还能
吗？”球队大牌外援勒夫在接受采访
时也信心满满：“现在的我们已经展
示出了作为一支球队的强势之处，
我对球队最终能一路过关斩将并赢
得冠军十分乐观。”

晚上 )时，广州恒大将坐镇天
河迎接韩国传统劲旅全北现代，两
支球队是“老冤家”，过去两个赛季
中就四度交手，恒大 %胜 #平 %负
的战绩并不占优，尤其是主场从未
赢过对手，这恐怕也是里皮的一块
“心病”。一旦输给全北，即使出线
也可能是小组第二，淘汰赛阶段就
必须对阵另外小组的第一名，因此

恒大需要一场
胜利奠定小组
出线大势。

对恒大来
说，他们还有一
大希望：穆里奇
今晚面对老对手能再度建功，一扫
新赛季开始以来的颓势。在俱乐部
赛前发布的一期“等锋来”的海报
中，主角就是近期状态低迷的巴西
猎豹穆里奇：“那一年我们初入亚
冠，这一年我们全力卫冕。我们等待
过去连续两年对全北现代都有进球
的穆里奇王者归来。”

!本报记者 关尹
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! ! ! !电影台词中说：#%世纪什么
最贵？人才！一家职业俱乐部想
要长远发展，靠到处买人显然不
是长远之计。上海拥有申花、申
鑫、上港三支中超球队，数量上
可以说是领先全国，但他们的后
备力量如何？现实或许并不太乐
观，却是在希望中前行。

申花 从零起步
从八运会到十运会，上海代

表队几乎都由申花球员组成，并
先后取得了两次亚军、一次季
军，申花队中的邱盛炯、陶金等
球员，便是目前仅存的最后一批
申花青训产品。#$$"年，朱骏成
为球队投资人后，与申花足校撇
清关系，此后 '年足校处在关门
倒闭的边缘；经过上海足协出
面，才让一部分人去了朱炯所在
的南昌衡源，这其中就包括此后
前往巴西科林蒂安效力，本赛季
回国后转会北京国安的陈志钊。

而朱骏在放弃申花足校后，
青训基本靠淘入外地年轻球员为
主。譬如朱骏自己从联城带来的
大连籍球员王大雷，以及在布拉
泽维奇执教时，逐渐成长起来的
冯仁亮、宋博轩和吴曦等人。与其
他球员通过预备队培养年轻球员
不同，申花这几年的预备队基本
都是踢不上球的替补球员。

不过今年初，绿地接手申花
后表示，已经和代表上海参加去
年全运会男足乙组的幸运星
%++*,%++&梯队达成了初步收购
意向，有意将这部分球员纳入绿
地申花梯队，重新夯实俱乐部的
青训体系。

申鑫 体教结合
上海申鑫的梯队放在上海

精文足球俱乐部。目前，这个梯
队从 + 岁到 %* 岁共有 ! 支球

队，分散在 + 所学校读书，共有
'*$名球员。体教结合也成了申
鑫俱乐部梯队最大特色。

申鑫在中超算不上财大气
粗的俱乐部，但论梯队培养在中
超绝对算中上水平。不仅球员结
构完备，人数众多，而且为中国
足球后备力量的发展做了许多
实实在在的工作。“中国足协要
求各支中超俱乐部要有梯队，但
不少俱乐部没有，只是比赛临时
找来小球员凑数。”上海精文足
球俱乐部主任徐红旗说。

近些年，申鑫的梯队已经为
申花、申鑫、上海全运队等职业、
专业球队输送 )$名球员，这些
球员中上海球员居多，有些名气
的包括江晓辰、杨家威、王振宇
等。从上世纪末到现在，申鑫梯
队输送到高校的学生也有 &$多
人。因为体教结合做得比较好，
还有球员硬碰硬考上大学，现在
这名球员研究生也已经毕业。

不过，近年来让申鑫梯队头
疼的一件事是，恒大足校时常来
挖墙脚。“孩子常常不告知俱乐
部就走了，对我们的青训体系影

响非常大。这些孩子到了可以参
加全国比赛的水平，恒大又跑过
来找我们要求转编制。我们希望
上海市足协重视这种现象，并进
行规范。”

上港 本土制造
相比同城的另外两支球

队，上港队在青训方面有着鲜
明的特色：百分百纯东亚制造。
%!年前，当老帅徐根宝抱定为
中国足球和上海足球培养人才
的目的，蛰伏崇明岛之日起，就
注定了这支青年近卫军在未来
的领先一步。

根宝喊出的口号是“缔造中
国的曼联”，但从人才培养角度，
他们却更像“中国的阿贾克斯”。
上港参加中超联赛的一线队、预
备队，除去 ! 名外援，全部都是
自己培养出来的年轻球员。在球
员流动频繁的当下，实在有些不
可思议。

目前，东亚还拥有 ' 支梯
队 ：%++",%++) 年 龄 段 、%+++,
#$$$年龄段、#$$%,#$$#年龄段，
其中前两支在崇明基地，后一支

放在浦东的江镇。每支球队 #$

人左右，总人数 &$来人。尽管数
量不多，但这些人都是被精选过
的好苗子。据记者了解，%++",
%++)年龄段中有一名被视作“全
国最好的队员”，已经进入上港
一线队，有望在中超出场。用根
宝的话来说，他更看好这几个梯
队的小孩，“里面能产生比武磊
更有前途的新星。”

如果分得更细一些，'支梯
队中真正的上海人不算多，但他
们基本上都是在上海出生的。杨
礼敏是国内青训方面最为资深
的老教练，在选材方面很有一
套，据他介绍：“我们的比例大概
是这样，%,* 是上海人，%,* 是外
地人，还有 ',*是从小在上海长
大的，父母都在上海工作。”

不过，杨礼敏教练对中国足
球的未来表达了相当的担忧：
“现在要找好的苗子实在太难
了，上海还有几个孩子在踢球？
其实哪都一样，大连的教练跟我
说，他们把整个大连翻遍了，也
就那么几个能踢的！”
本报记者 许明 钟喆 关尹
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上视五星体育频道今天 #$时

%&分将转播亚冠小组赛第三轮浦项

制铁与山东鲁能比赛实况#'&时将转

播广州恒大与全北现代比赛实况&

央视五套明晨 %时 (!分将转

播欧冠切尔西与加拉塔萨雷 #)强

淘汰赛第二回合比赛实况&

再培养一批武磊
!!!聚焦沪上三支中超队青训

亚冠联赛第三轮今晚上演"中韩大战#

鲁能喊出夺冠目标
恒大寄望猎豹回归

细节入手
传承历史
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